

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV.—Número 9.588

Segovia.—Viernes 12 de Octubre de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

## PROBLEMA TRIGUERO

C. J. ROBERTSON,

Del Instituto Internacional Agrícola, de Roma

Los mercados mundiales de trigo dominados hoy por dos fuerzas opuestas. Por una parte, la de la Nación, y por la otra, la internacional. Mientras que la primera es inculcable, la segunda, un mundo de inseguridad política y económica, se compone de factores fundamentalmente opuestos dirigidos hacia la restricción de la producción y otras hacia el equilibrio e incluso su incremento. Por lo tanto, no puede sorprender que los proyectos sean confusos y de escasa eficacia.

La pugna entre las dos tendencias terminó en un empate. El hecho, mediante el Convenio de Ginebra, para disminuir los stocks mundiales que deprimían los mercados produjo el resultado previsto. La existencia de las existencias de trigo eran poco más o menos que normales. Este resultado tan poco satisfactorio fué debido principalmente a las condiciones climatológicas excepcionalmente favorables, a consecuencia de las cuales se obtuvieron grandes cosechas en los países importadores de Europa y en parte a la rigidez del sistema de contingentes que impidió soportar el esfuerzo debido a la cosecha inesperada en Argentina, por última también en parte a la continua difusión de tendencias que dificultaron el movimiento comercial y reprimieron el comercio.

En la presente temporada la afluencia del tiempo ha sido al contrario. La extensión y la persistencia de la niebla en el hemisferio Norte, durante la pasada primavera, ha originado gran reducción en las cosechas, acentuada en los Estados Unidos y también notable en Canadá, Rusia y Países Danubianos. En los Estados Unidos los stocks de fin de temporada bajaron a un nivel normal, un poco por encima del normal, mientras que en Rusia y Países Danubianos probablemente habrá trigo para la exportación. En conjunto, los stocks en los países exportadores y flotantes, que al principio de temporada eran de 10.000.000 «ushels», se disminuirán a 6.000.000 «ushels», la cifra más baja desde Agosto de 1928. Entre los países europeos importadores, únicamente Francia se esperaba que a fin de temporada tuviese un stock de trigo superior al normal. La posición es más facilitada por la escasez de cosechas de centeno, cebada, avena y paja, que incrementarían el consumo de trigo.

Por las fuerzas naturales, una parte del «surplus» existentes sería eliminado a fin de la cosecha de la temporada. Por lo menos existirá en el área total que ha aumentado para 1935. Los Estados Unidos...

Unidos ya calculan que sus campos producirán un exceso de 275.000.000 «ushels», porque siembran el 90 por 100 de su acreage básico en lugar del 85 por 100. La labor que espera a la Comisión Internacional del Trigo, en su próxima reunión, en Budapest, es de gran trabajo. Afortunadamente, la reducción cosecha de la actual temporada ha creado una atmósfera favorable a la racionalización internacional de la producción cerealista. Los nuevos métodos propuestos facilitarán un acuerdo general para la temporada 1936-37.

Las dificultades de un Convenio entre los productores de trigo no son debidas exclusivamente al nacionalismo económico, sino a un conflicto más fundamental entre las ideas de los países campesinos de Europa, dominados por la teoría de que la estabilidad social se basa en la distribución de la tierra entre pequeños propietarios, y los países de ultramar donde toda la agricultura está orientada en el sentido de un negocio industrial. En los primeros, cultivando la tierra la mayor parte de las veces por métodos primitivos, los agricultores no pueden competir con los segundos y únicamente se defienden en sus mercados interiores gracias a la protección estatal. Los países de ultramar tienen a su favor las ventajas del suelo, clima, máquinas, capital y técnica. En una época en la que existen signos de que carga, cada vez mayor, del sistema protector fuerza a algunos de los países campesinos a comenzar el proceso de la reorganización de su producción agrícola, puede esperarse que las cuotas establecidas en Budapest no reflejan en modo alguno la situación actual, sino que dejan amplias oportunidades para una redistribución más gradual y económica de la producción triguera. Dado el buen deseo que tienen los Gobiernos interesados, incluso los campesinos pueden ser persuadidos, mediante el mecanismo de la tasa y del sistema de cuotas interiores, a racionalizar su producción. Existen grandes posibilidades en estos países por la creciente absorción de los productos animales—carne, leche, manteca, queso, etc.—, que puede permitir la transformación de explotaciones cerealistas en ganaderas.

Hasta que no emprenda la racionalización de la producción agrícola europea, los países americanos se resistirán a restringir su producción cereal. Debe recordarse que el año pasado ya redujeron al 85 por 100 los campos sembrados. Si no se llega a un acuerdo, inevitablemente triunfará América en la lucha por la conquista de los mercados trigueros. Las realidades geográficas son, a la larga, más poderosas que las teorías sociales y políticas del nacionalismo económico.

ses muy elocuentes dirigidas a las señoras funcionarias.

El ministro fué ovacionado.

A la salida, los funcionarios manifestaron su deseo de dejar un día de haber en beneficio de las víctimas de la fuerza pública, habidas en los pasados sucesos revolucionarios.

### Más ofrecimientos

Madrid, 12.—La Junta central de la Confederación de Retirados del Ejército y Armada, recogiendo el sentir de todas las Asociaciones de provincias confederadas, visitó, acompañada del diputado a Cortes don Luis Montes, a los ministros de la Guerra y Gobernación y general de la Primera División, ofreciéndose al mando de manera incondicional, para prestar toda clase de servicios que se le pudiera encomendar, colectiva o individualmente a cada uno de sus muchos millares de asociados.

### Donativo de una madre

El director de «ABC» ha recibido una carta de «Una madre que educa a sus hijos en el sagrado culto de la Patria», con un donativo de trescientas pesetas para engrosar la suscripción abierta para las tropas leales y abnegadas que están defendiendo el orden y la tranquilidad de España.

### El personal de la Dirección de Obras Hidráulicas

El personal de la Dirección de Obras Hidráulicas ha tomado el acuerdo unánime de contribuir con un día de haber a la suscripción abierta para premiar a los defensores del orden social.

### Azaña niega su participación en el movimiento revolucionario

Barcelona, 11.—Esta noche ha salido Azaña para Madrid, acompañado de dos agentes de Policía. Va reclamado por el juez especial que entiende en el contrabando de armas. Antes de salir prestó declaración ante el juez militar, y, según parece, negó su participación en el movimiento de la Generalidad, añadiendo que, por el contrario, intentó disuadir a Companys de su propósito por creer que el triunfo no era fácil.

### El diputado socialista doctor Negrin separado del cargo oficial que ocupaba

Madrid, 12.—El ministro de Instrucción pública ha propuesto la separación del doctor Negrin del cargo que ocupa en la Junta de las obras de la Ciudad Universitaria, nombrándose para sustituirlo al catedrático de la Central don José Ferrándiz.

### Son detenidos los cabecillas del movimiento en Mondragón y Eibar e intentan suicidarse

San Sebastián, 11.—El comandante militar ha manifestado que las fuerzas del Ejército han detenido a los cabecillas del movimiento en Mondragón y Eibar.

Dos de ellos, los principales, intentaron suicidarse. En los dos pueblos citados se han practicado, además, importantes detenciones.

Ha marchado a dicha zona el fiscal instructor del sumario, para depurar los hechos ocurridos. Reina tranquilidad y todos los servicios están cubiertos.

El gobernador ha manifestado que se trabaja en Legorreta, Zaratuz, Beáun. En Tolosa han reanudado el trabajo la mayoría de los obreros.

### Juicios sumarísimos

Barcelona, 11.—Hoy se celebran los siguientes juicios sumarísimos:

Uno contra el teniente coronel de Seguridad Juan Ricard Masi, por el delito de rebelión militar. Otro contra el comandante de Artillería Enrique Pérez Farrás. Otro contra el comandante Ricardo Salas, y otros contra los capitanes Francisco Escofet y José López Gallego, por delitos de rebelión militar.

HOY, VIERNES  
**Alma de bailarina**  
El mayor éxito del año

## LA SEDICION EN ASTURIAS

# De un momento a otro las tropas lograrán todos sus objetivos con la entrada en Oviedo

## La aviación ataca un tren ocupado por revoltosos

El avance de las columnas  
León, 11.—Una columna formada por las fuerzas ayer desembarcadas, salió esta mañana, a las cinco, con dirección a Oviedo.

### En las puertas de Oviedo

León, 12.—La columna de Africa, que al mediodía de ayer fué señalada su presencia por nuestra Aviación en Pola de Siero, continuó su avance con escasa resistencia en dirección a Oviedo.

## Primeras noticias particulares del movimiento sedicioso

### La acción de los sediciosos y la actuación de la fuerza pública

#### Comienza el movimiento

Gijón, 11.—A las once de la noche del sábado dió comienzo la ofensiva revolucionaria. Numerosos grupos, armados de fusiles y pistolas, avanzaron hacia la población desde la barriada del Llano hacia el paseo de Begoña, haciendo disparos. La fuerza de Asalto estaba allí parapetada, pero como los revoltosos se esparcieron por las calles inmediatas, marcharon los guardias hacia su cuartel, en la calle de Jovellanos, desde donde resistieron el avance de los sediciosos.

Desde la barriada de la Pesquera de Cimadevilla otros grupos quisieron tomar el Ayuntamiento, defendiéndose la fuerza pública. Los sediciosos arrojaron varias bombas, sin resultado. Toda la noche se estuvieron oyendo descargas y explosiones de bombas y cartuchos de dinamita por toda la población. Los revoltosos querían tomar a todo trance el cuartel de Asalto y la Comisaría, pero fueron infructuosos los ataques.

Al amanecer del domingo 7, los revolucionarios atrincheraron en el barrio de Cimadevilla, colocando barricadas en todas las calles que afluyen hacia el cerro de Santa Catalina, sosteniendo continuo tiroteo con la fuerza pública que había en el Ayuntamiento, al que intentaron llegar con bombas de mano por la tarde.

La fuerza pública disparaba desde las ventanas del edificio, manteniendo...

a raya a los atacantes. Estos colocaron en el Club de Regatas la bandera roja. En la carretera de Ceares fueron sacados materiales, camiones y cubas de riego, formándose barricadas. Grupos aislados hostilizaron la cárcel, contestando los soldados, resultando un herido.

En el barrio del Llano los revolucionarios se atrincheraron fuertemente, construyendo barricadas con planchas de hierro, adoquines y sacos de arena, en todas las calles que comunican con el centro de la población y las carreteras de Ceares y Oviedo, formando un cuadro. Había allí unos cien hombres, armados de fusiles, rifles, pistolas, bombas de mano y cartuchos de dinamita, recibiendo refuerzos de los mineros que llegaban en camionetas desde la cuenca minera y Oviedo, trayendo municiones y algún armamento. Había armados con pistolas unos 200 hombres. En esta barriada quedó proclamado el comunismo, siendo asaltados los almacenes de comestibles del industrial Faustino Forceno. El Comité revolucionario hizo devolver todos los géneros incautados y luego se procedía al reparto entre los vecinos, por medio de vales.

En los barrios de Pumarín y la Canzada también se atrincheraron, quedando proclamado el comunismo, incautándose de los víveres.

Durante todo el domingo hubo continuos tiroteos por todas partes.

### Dos cruceros cañonean el barrio de Cimadevilla

Llegaron los cruceros «Libertad» y los cañoneros «Cánovas» y «Xauen», que comenzaron a cañonear el barrio de Cimadevilla, cayendo numerosas granadas en la parte alta del cerro de Santa Catalina, y algunas en las primeras casas, sufriendo grandes destrozos, y resultando muerto Enrique Cabrero y heridas por los cascos de granada otras personas.

### Muere el cabecilla de la rebelión

Algunos obuses cayeron en la población, entre ellos en el Ateneo Obrero, frente a la playa, otro en la calle Ezcurdia y otros dos en la calle de la Playa, produciéndose enorme pánico. Ante el temor de que las fuerzas pudiesen llegar a ésta, los revolucionarios de Cimadevilla intentaron un ataque desesperado al Ayuntamiento durante la tarde; pero los...

## PANERAS

Se necesitan en toda la provincia locales amplios para almacenar trigo, con preferencia los situados en lugares próximos a las estaciones de ferrocarril o en las cabezas de partido y mercados. Las ofertas a la Federación Provincial de Patronos Agrícolas (domicilio social, Melitón Martín, 2).

## AL MARGEN DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

### espíritu patriótico sigue manifestándose en forma magnífica

#### Ofrecimientos personales e importantes donativos

##### Agrupación de Suboficiales y Sargentos retirados

Madrid, 12.—Entre la larga serie de ofrecimientos valiosos hechos al Poder público con un noble afán de cooperación en su labor de restauración de la paz ciudadana, figura el de la Agrupación de Suboficiales y Sargentos retirados.

Entre los antiguos servidores de la Patria en número de más de doscientos, se han presentado al gobernador y solidarizándose con su actual ejemplo, se han manifestado altamente dispuestos a realizar una donación que se les asigne.

##### Los funcionarios de Agricultura

Madrid, 12.—El ministro de Agricultura, señor Jiménez Fernández, recibió en su despacho oficial al personal del ministerio, que deseaba comunicarle. Hizo la presentación de los funcionarios, el oficial mayor del...

## LA COOPERATIVA DE FABRICANTES

### de

#### EMBUTIDOS DE CANTIMPALOS

El magro de cerdo a 50 pesetas arrojaditas el día 15 del corriente mes, los días laborables





